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◆会员资讯

◆商会动态

刚 刚 结 束 的 第 二 届 中 东 欧 博 览 会 上，宁 波 江 北 老 外

滩迎来一批又一批中东欧国家贵宾。一天时间里，这里

不但设立了拉脱维亚投资发展署宁波代表处，而且还成

功 召 开 匈 牙 利 — 中 国 投 资 贸 易 合 作 论 坛。“ 两 大 活 动 结

束，可以稍稍松一口气了。”匈牙利国家贸易署宁波代表

处负责人夏景军感叹道。

今 年 1 月，匈 牙 利 国 家 贸 易 署 宁 波 代 表 处 落 户 江 北

老 外 滩 一 栋 古 色 古 香 的 建 筑 内 。 这 是 匈 牙 利 国 家 贸 易

署在中国设立的第二家代表处，也是中东欧国家在宁波

设立的首家经贸促进机构。

代 表 处 成 立 半 年 来 ，夏 景 军 十 分 忙 碌 ：为 匈 牙 利

及 中 东 欧 特 色 商 品 搭 建 展 示 销 售 平 台 ；协 助 中 方 企 业

在 匈 牙 利 挖 掘 商 机 ，国 际 物 流 仓 储 、旅 游 等 多 个 项 目

已 展 开 洽 谈 对 接 ；5 个 文 化 教 育 合 作 项 目 达 成 初 步 意

向 ，包 括 推 荐 宁 波 教 育 学 院 与 匈 牙 利 相 关 大 学 建 立 友

好 合 作 关 系 等 。 夏 景 军 和 他 所 在 的 匈 牙 利 国 家 贸 易

署 宁 波 代 表 处 ，是 新 时 期 宁 波 市 对 外 商 务 合 作 呈 现 新

常 态 的 缩 影 。

孟中印缅经济走廊商会合作联盟第一次

会议日前在昆明召开。云南省政协副主席喻

顶成在会上表示，孟中印缅四国同为发展中国

家，经济互补性强，有很大的合作潜力。云南

是 孟 中 印 缅 经 济 合 作 的 积 极 推 动 者 和 受 益

者。希望通过共同努力，把孟中印缅经济走廊

商会合作联盟建设成为孟中印缅四国私营部

门与公共部门之间的对话平台、商会之间的联

络交往平台、企业投资合作的服务平台。

这 次 会 议 以“ 密 切 商 会 合 作 促 进 走 廊

建设”为主题，由云南省工商联、云南省总商

会主办。

中国、孟加拉国、印度、缅甸地理相邻，友

好往来源远流长。2015 年 6 月，由云南省工

商联牵头，孟中印缅四国 14 家商会、协会代

表在昆明召开协商会，讨论了建立孟中印缅

经济走廊商会合作机制的有关问题。与会代

表一致同意，共同发起建立孟中印缅经济走

廊商会合作联盟，并在 2016 年召开合作联盟

第一次会议。 （欣 华）

孟中印缅经济走廊商会合作联盟
召开首次会议

商协会唱“大戏”企业忙牵手
■ 俞永均

6 月 3 日 ，广 州 新 科 宇 航 向 亚 洲

航空交付第 50 架维修飞机，标志着广

东省机场管理集团有限公司（以下简

称广东省机场集团）依托广州新科宇

航，打造世界级飞机维修制造产业集

群的战略开始进入快速实施期。此举

有利于促进上下游相关产业链以及物

流产业的发展，最终形成一个庞大的

航空维修制造产业集群，市场预期年

总产值可达 500 亿元，对于广东的产

业 转 型 升 级 将 有 非 常 明 显 的 提 升 与

拉动作用。

据报道，为对接广东省和广州市

加快民航业发展、提升空港经济发展

质量效益的决策部署，广东省机场集

团积极谋划航空产业布局，推进空港

经济项目落地。其中，广州新科宇航

项目就是广东省机场集团规划中航空

维修制造产业集群的龙头项目。

广州新科宇航是广东省机场集团

和世界最大商业机身维修服务提供商

——新加坡科技宇航有限公司共同组

建的合资公司。广州新科宇航主要从

事民用飞机维修与改装，以及相关零

配件的制造与维修，现已具备 5 架飞机

同时检修的能力。该公司计划 2025 年

前建成 8 个机库，同时预留 7 个机库发

展空间。

广东省机场集团以广州新科宇航

机库加速建设为契机，将探索与新加坡

方合作开展客机改货机业务，以及飞机

零部件制造和航空电子研发制造等项

目。未来，将依托飞机大修和改装业

务，加快拓展上下游维修产业链，目标

是打造世界级飞机维修制造产业基地。

带动飞机租赁和航材制造业

广州新科宇航有关负责人表示，

飞机维修业是飞机零部件制造、飞机

拆解、飞机改造以及飞机融资租赁、航

材制造、航材贸易等相关产业链的核

心与龙头。发展飞机维修制造业，有

利于促进广州地区航空维修上下游相

关产业链以及由此催生的物流产业的

繁荣与发展。此外，一批与飞机维修

制造相关的企业，如从事飞机融资租

赁、航材贸易的企业也会被吸引过来，

最终形成一个庞大的航空维修制造产

业集群。这对广东的产业转型升级会

有非常明显的提升与拉动作用。

未来20年需6330架新飞机

业内人士指出，中国的航空维修

制造产业和中国民航运输业的发展成

正比。根据波音预测，未来 20 年，中国

将需要 6330 架新飞机，同时民航机队

规模将扩大 3 倍，从 2014 年的 2570 架

增至 2034 年的 7210 架。此外，中国低

空空域管理改革试点，也有利于促进

通用航空产业快速发展，这些都为航

空维修企业提供了庞大的潜在市场。

市场预期，在远期规划中，如果广

州新科宇航建成 15 个机库，年营业收

入有望达到 50 亿元，直接带动周边相

关产业的总产值达 500 亿元。

（任 民）

广东打造500亿元航空维修制造产业群

近日，国际商会陕西商会组织会员企业

开展“走进安康”经贸交流活动。活动期间，

企 业 家 及 代 表 一 行 参 加 了 第 二 届 中 国 安 康

富 硒 产 品（富 硒 茶）博 览 会 和 富 硒 产 品 采 购

及项目对接洽谈会，与安康市政府有关部门

和企业负责人进行了项目对接洽谈；实地考

察 了 安 康 市 高 新 开 发 区、帝 奥 电 梯、荣氏果

汁企业和项目。

“走进安康”活动是今年国际商会陕西商

会加强自身建设，大胆改革创新，放大功能作

用，拓展服务领域，丰富服务内容的一项重点

活动。通过搭建平台，探索服务企业新模式，

不断提升商会凝聚力。 （尚 辉）

国际商会陕西商会组织会员企业
开展“走进安康”活动

“原本只是想寻求粮油方面的合作，没

想到在与波方企业的洽谈中，他们又推荐了

另外一家主营燕麦片、小黄米、薏米仁的波

兰企业，这些产品价格便宜，品质又好。”6 月

10 日举行的第三届中国—中东欧国家商协

会商务合作大会，让宁波查尔斯电子商务有

限公司总经理王小雨很满意。

大会对接环节，她一口气“吃”下波兰 3
家食品企业数个集装箱的葵花籽油、橄榄

油，以及几百吨的鸡肉、蜂蜜、燕麦片。王

小雨告诉记者，今年 5 月，通过参加宁波市

贸促会、波兰国家总商会贸易促进中心主

办的波兰欧洲风味专场推介会，她第一次

尝到了“甜头”，“我们向波方企业订购的 4
个集装箱油料和蜂蜜销量很好，营业额翻

了三四倍。”

与王小雨经历相似的还有张恩玖，他

是 浙 江 久 盛 地 板 有 限 公 司 董 事 长 。 这 家

主营木地板的企业，刚刚与斯洛文尼亚一

家 企 业 签 订 了 代 理 销 售 木 地 板 的 协 议 。

让张恩玖更高兴的是，由于斯洛文尼亚代

理 销 售 企 业 的 市 场 主 要 面 向 中 东 欧，“ 这

意味着，久盛地板打开了通往中东欧市场

的大门”。

此 次 签 约 源 于 今 年 5 月 初 宁 波 市 贸

促 会 组 织 的 一 次 跨 国 考 察 ，张 恩 玖 一 行

前 往 斯 洛 文 尼 亚 、保 加 利 亚 和 德 国 。 通

过 10 天时间拜访当地商会、协会，广泛与

当 地 企 业 洽 谈 对 接，于 是，就 有 了 一 个 月

后 久 盛 与 斯 洛 文 尼 亚 企 业 的“ 牵 手”。“ 而

且，斯 洛 文 尼 亚 木 材 资 源 丰 富，原 料 成 本

低 ，下 步 不 排 除 在 那 里 投 资 建 厂 的 可

能。”他说。

两 个 案 例 ，殊 途 同 归 。 对 此 ，欧 洲 商

会会长联盟会长张铭飞认为，商会是企业

集 群 的 代 表，在 国 际 商 务 合 作 中，企 业 形

成 的 集 群 优 势 至 关 重 要。“ 企 业‘ 走 出 去’

单打独斗是不行的，必须依靠商协会的资

源和力量，看到商会的集群优势。一旦产

业集群在欧盟形成优势，中国企业抱团必

将有更大作为。”

而据记者了解，目前宁波市贸促会的

会 员 平 台 已 经 集 聚 1.5 万 多 家 会 员，集 群

优势明显。本届中东欧博览会上，宁波市

贸 促 会 与 欧 洲 商 会 签 约。“ 我 们 有 一 支 高

素 质 的 欧 洲 工 作 服 务 团 队，可 以 为‘ 一 带

一 路’项 目 洽 谈、合 作 提 供 无 缝 对 接。”张

铭飞说。

宁波市贸促会与保加利亚中国工业发

展商会合作备忘录、与克罗地亚萨格勒布商

会互设办事处协议；江东贸促会与阿中工商

会战略合作协议、与塞尔维亚贝尔格莱德商

会战略合作协议……日前，宁波贸促系统迎

来了大丰收：签订商会间协议 16 个，其他单

位合作协议 6 个。

“今年的商务合作大会参会人数比原定

目标翻了一番，北京、天津、广州、江苏等地

企业纷纷报名参会，场面火爆程度远超预

期。”宁波市贸促会会长、国际商会宁波商会

会长柴利达说。

贸促会是具有政府背景，又能以民间形

式从事国际贸易投资促进的专业机构，具有

国际信息量大、涉外人才集中、专业性强、国

际网络覆盖面广、国际客户资源较多、国际

经贸平台丰富等优势。近年来，宁波市贸促

会配合全市重大经贸活动，积极搭建国际交

流平台，先后同美国、英国、荷兰、韩国、波

兰、新加坡、罗马尼亚、泰国等 40 多个国家，

以及港台地区的 100 多个商协会签订双向

贸易投资协议。

今年 6 月 2 日，宁波市贸促会与前来访

问的美国营销协会签署了经贸合作协议。

美国营销协会总部设于华盛顿，在全美各大

州设有分会。随团来访的美国 3 家新材料

企业在宁波考察后，计划在宁波市投资设立

研发生产基地。

近年来，为扩大宁波企业对外交流渠

道，拓展企业国际化经营，宁波市贸促会每

年都要举办多场中外商会（企业）产业对接

和经贸交流活动，包括境外经贸合作周、美

国 CMP 合作对接会等。值得一提的是，在

2013 年非洲·宁波国际商协会经贸合作周

上，纳米比亚首任总统努乔马对宁波贸促会

工作给予充分肯定。

“每一次跟着贸促会‘走出去’没有空手

回来过。”宁波欧德尚文具礼品有限公司负

责人告诉记者，2015 年中东欧·宁波经贸周

上，公司与斯洛伐克 IPEC 集团 D1 科技园区

中国商贸中心达成招商合作协议。

波兰工业园区、罗马尼亚工业仓储物流

保税园区、匈牙利农副产品采购中心……随

着一大批项目的签约，在中东欧的版图上，

将出现越来越多“甬字号”烙印。

“ 未 来 ，我 们 还 将 联 手 国 际 知 名 展 览

公 司 和 跨 境 购 网 络 服 务 商 ，开 发 建 设 联

结 宁 波 中 小 外 贸 企 业 和 国 际 商 家 的 外 贸

产 品 网 上 跨 境 展 览 平 台 。”柴 利 达 表 示 ，

同 时 还 将 引 进 高 档 次 的 大 型 经 贸 活 动 或

国 际 会 议 项 目 ，让 宁 波 企 业 零 距 离 对 接

国际资源。

如果说，贸促会是促进经贸合作和双向

投资的商协会主角，那么以民间组织和中介

公司为代表的其他机构，正在作为一支新生

力量崛起。

“我们在美国、德国、韩国、哈萨克斯坦等

9 个国家设立了代表处，同时在国内 7 个城市

设立了欧洲地方政府代表处。”浙江美麟文化

发展股份有限公司董事长李永平表示。

李 永 平 向 记 者 举 了 两 个 例 子：去 年 6

月，美麟与中国中车集团在中东欧博览会上

“相遇”，随后帮助中车成功对接阿尔巴尼亚

国家铁路总公司私有化项目；去年 9 月，美

麟为阿里巴巴集团策划欧洲推广周活动，包

揽了从场地选址到客户邀请等一揽子业务。

如何引导本地企业全球化发展？“商协

会的作用至关重要！”作为国际商会宁波商

会副会长，李永平认为，美麟等民间机构和

商协会可以互为补充、相得益彰，共同让宁

波外贸企业少走“弯路”，实现对外贸易和投

资合作效率的最大化。最近，美麟正在与宁

波市贸促会、波兰发展署洽谈，联手为宁波

企业打造以波兰为核心，覆盖中东欧十六国

的整体商业网络体系。

浙江万里学院副校长闫国庆则建议，要加

快形成政府、企业、商协会三位一体的联动机

制，建立产学研合作的商协会体系，加强行业协

会自身建设，完善管理创新。此外，要建设商协

会的国际联系网络，也就是说，商协会自身也要

加快“走出去”的步伐，对接国际资源。

记者获悉，在第二届中东欧博览会在宁

波举办之际，宁波市贸促会与克罗地亚萨格

勒布商会进行了相互授牌。“我们将与宁波

商贸部门探讨双方互设场所事宜，借助克罗

地亚国家级的会展中心，为宁波企业提供展

示产品的平台。”克罗地亚萨格勒布商会会

长 Zlatan Frohlich 表示。

受专利权人委托，北京金槌宝成国际拍

卖有限公司将对下述专利权进行拍卖，欢迎

报 名 参 与 竞 买 。 详 情 可 查 阅 该 公 司 网 站

www.jcbcpm.com，或 致 电 010-57110083 索

取详细资料。

1. 即 开 饮 水 机 发 热 体 陶 瓷 套 件

（ZL201420642712.9）

2.一种环保加压石磨机（ZL201520958959.6）

3.高速螺旋桨（201310320550.7）

专利拍卖招商公告

近日，中国华电集团公司在

京举行中国华电可持续发展发

布 会 ，会 上 发 布 了《中 国 华 电

2015 年 度 可 持 续 发 展 报 告》、

《中国华电“十二五”温室气体排

放 白 皮 书》（以 下 简 称《白 皮

书》），颁发了中国华电首届社会

责任十佳案例奖，正式启动“中

国华电、度度关爱”责任品牌实

施战略和责任品牌 4C 计划。

《白皮书》是我国签署巴黎

协定后，中央企业首次公开发布

的温室气体排放报告。《白皮书》

显示，“十二五”时期，中国华电

不断优化电源结构，减排二氧化

碳 1.5 亿吨；2015 年清洁能源装

机容量居五大发电集团之首，达

到 5000 万千瓦。该公司积极推

进节能降耗工作，2015 年末，供

电煤耗完成 305.2 克/千瓦时，已

降至五大发电集团最低，“十二

五”期间节能降耗减排二氧化碳

约 5482 万吨。我国被纳入碳交

易试点的 9 家企业均按时完成排

放报告、核查、交易及履约，实现

2014 年度碳排放履约率 100%。

中国华电发布
央企首份温室气体排放报告

中国能建日前与长春市签订

战略合作框架协议，双方约定在

投资兴业、基础设施建设、智慧能

源等7个领域广泛开展合作。

中国能建总经理、党委副书

记丁焰章表示，长春位于东北老

工业基地核心位置，经济社会发

展具有很大潜力。中国能建将

充分发挥其电力和能源领域规

划咨询、勘测设计、工程建设、装

备制造、投资运营等全产业链优

势，为长春市建设发展提供全面

支持，特别希望在地下管廊、水

处理、基础设施建设等领域开展

投资，争取尽快实现项目落地。

长春市委书记王君正表示，

目前，长春经济社会发展正逐步

呈现出回暖趋势，未来发展具有

较大空间。希望中国能建能够

与长春市政府一道，抓好投融资

机制建设和项目落地工作，建议

中国能建依托项目在长春市成

立相应的发展机构，实现与地方

发展一同成长。同时，他还要求

长春市政府明确职责、提高工作

效率，尽快落实合作项目，抢抓

目前宏观经济政策的有利机会，

促进长春加快发展。

中国能建与长春
签订战略合作框架协议

近日，招商局集团与中国电

信集团在北京签署战略合作协

议。招商局集团董事长李建红、

中国电信董事长杨杰等见证签

约，招商局总经理李晓鹏与中国

电信总经理杨小伟代表双方签

署了战略合作框架协议。

根据协议，双方将发挥各自

优势在以下领域开展合作：一是

中国电信将凭借全业务运营优

势，助力招商局实施数字化战

略；二是通过发挥招商局金融业

务的专业能力和综合服务优势，

双方进一步探讨金融业务领域

的股权合作和共同发起设立创

业投资基金；三是双方将以“丝

路驿站”和“智慧园区”等新业务

模式开发为基础，结合国家产能

转移战略，共同推进重点海外园

区项目的开发。

李建红表示，1880 年，招商

局成立了中国近代第一家电信

企业——天津电报局，这也是中

国电信的前身，招商局集团与中

国电信集团的发展历史源远流

长。集团要将中国电信作为打造

“数字化招商局”的重要战略合作

伙伴，充分利用中国电信的信息

化服务能力，提升招商局传统产

业转型升级的竞争力，推动招商

局各项产业+互 联 网 的 发 展 步

伐。双方要充分利用各项资源，

共同推动各领域的深度合作。

（本报综合报道）

招商局集团与中国电信集团
签署战略合作协议

近日，国际商会江苏商会常务副会长王显

东、副会长肖铁军会见到访的加拿大江苏国际

商会会长沈浩一行。双方就加强务实合作进

行了交流。

王显东感谢加拿大江苏国际商会为促进

江苏与加拿大经贸合作所做的努力和对江苏

商会工作的大力支持，特别是对江苏合作交

流团访加并在多伦多举办中加自由贸易协定

论坛给予的支持与协助，希望与加拿大江苏

国际商会进一步加强合作，为两地企业提供

优质服务。

沈浩表示，加拿大江苏国际商会正同中

国 贸 促 会、江 苏 省 贸 促 会 等 机 构 积 极 合 作，

推动中加企业之间、商会之间及政府之间的

合 作 交 流 ，自 下 而 上 推 动 中 加 自 贸 协 定 谈

判 。 他 希 望 江 苏 省 贸 促 会 在 加 拿 大 设 立 常

设机构，进一步推动两地和两会间的交流与

合作。王显东要求有关部门做好调研，积极

推进此项工作。 （毛 雯）

加拿大江苏国际商会会长
到访国际商会江苏商会

搭建商协会网络搭建商协会网络，，解决合作解决合作““痛点痛点””

尝试尝试““民间外交民间外交”，”，助力企业全球化助力企业全球化

近日，中国第一条千吨级 T800
碳纤维原丝线在江苏连云港市中复
神鹰碳纤维有限责任公司正式投
产，标志着中国千吨级 T800 原丝首

次实现产业化。据中国建材集团董
事长宋志平介绍，国内首条千吨级
T800 原丝线实现产业化，表明中国
制造的碳纤维已经达到了航空航天

级别，填补了国内技术空白，实现了
中国碳纤维的重大突破。自此，中
国由过去的碳纤维引进国向碳纤维
输出国转变。 中新社 耿玉和 摄


